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令和３年９月２９日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

北部地域ブロック協議会だより 
                                 第１２号 

 

 

裏面につづく 

 

 

○統合の検討にあたっては、今後の生徒数

の推移や教室数などの校舎の規模だけで

はなく、地域の課題などを整理しながら、

時間をかけて検討を進めていく必要があ

ると考える。 

 

  

地域協議の第１段階である北部地域ブロック協議会で決定した学校の組合せにつ

いて、統合の可否を検討するため、統合の時期や校舎の場所、通学手段に関する協

議を行っております。 

 

 

〈議題〉■統合に向けた今後の進め方について 

ア 検討委員会の概要について 

イ 学校統合する際のスケジュール

■統合に関する検討事項について 

ア 統合の時期 

イ 統合後に使用する校舎 

ウ 学区の広域化に伴う通学手段 

エ その他（統合に伴う諸課題の解決に向けた検討） 

○現時点で統合した場合、どちらの校舎を

使用するにしても改修が必要なことや通

学距離が遠くなることなど、それぞれの

課題を比較検討しながら、進めていく必

要がある。 

 

○北部地域の統合が進んでも、学校教育とし

て、長い歴史と地域の伝統文化を継承する

機能を残す必要があると思う。 

 

○中学校の統合が決まらなければ、小学校

の検討も進まないのではないかという意

見があるため、ある程度早めに方向性を

示す必要があるのではないか。 
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〈議題〉 

■３校と２校の組合せに関する意見交換 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
● ● 
秋田市教育委員会 学校適正配置推進室  
○住 所 秋田市山王一丁目１番１号 
○電 話 018-888-5812  
○ＦＡＸ 018-888-5804 
○e-mail  ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 
※地域協議で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

 

【広報 ID：1021066】 

以下の地域協議につきましては、11 月以降、順次開催予定です。
・第５回土崎小、土崎南小学校統合検討委員会 
・第５回飯島小、下新城小、金足西小学校統合検討委員会 
・第６回上新城小、飯島南小学校統合準備委員会 
・第２回土崎中、将軍野中学校統合検討委員会 
・第２回秋田北中、飯島中学校統合検討委員会 
※詳細の日程については、決まり次第、広報あきた等でお知らせします。 

【広報 ID：1022183】 

 

 

○飯島小の周辺道路は狭いことから、スク

ールバスの運行や有事の際の保護者の送

迎など、児童の安全安心を確保できなけ

れば、３校統合には反対である。 

○下新城小と金足西小の２校を先行して統

合しても、児童数が減少していずれまた

統合を繰り返すことになるので、最初か

ら３校統合で進めてはどうか。 

 

○確かに飯島小周辺の道路は狭いが、スク

ールガード(地域の見守り隊)の協力や登

校時のみ一方通行にすることなどで、児

童の安全安心を確保できると思う。 

 

○飯島小ＰＴＡと飯島地区としては、統合

を急がないことから、２校が先行して統

合するのであれば、将来的に児童数が減

り、３校が飯島小に収まる頃に統合すれ

ばよいのではないか。 

mailto:ro-edaz@city.akita.lg.jp
https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html
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令和３年１０月６日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

北部地域ブロック協議会だより 
                                 第１３号 

 

 

裏面につづく 

 

○現時点で２校が統合するとかなりの生

徒数になるが、学級数の増加に伴い、

特別教室を普通教室に転用した場合、

教育環境に影響があるのではないか。 

○地域としては、子どもたちの教育環境

を良くするために組合せに賛成したも

のであり、10 年後、20 年後ではなく、

統合時期の目途を具体的に決めなけれ

ばならないと思う。 

○子どもの実態や学校の状態を踏まえ、

統合時期の判断基準を全員が共通理解

できるようにしたい。 

 

○土崎中と将軍野中のどちらの校舎を使

用するにしても、学区の最北部や最南

部からは、相当な通学距離になると思

う。 

 

 

 

  

地域協議の第１段階である北部地域ブロック協議会で決定した土崎中、将軍野中

の組合せについて、統合の可否を検討するため、統合の時期や使用する校舎などに

ついて、協議を行っております。 

〈議題〉 

■統合に向けた今後の進め方について 

ア 検討委員会の概要について 

イ 学校統合する際のスケジュール

■統合に関する検討事項について 

ア 統合の時期 

イ 統合後に使用する校舎 

ウ 学区の広域化に伴う通学手段 

エ その他（統合に伴う諸課題の解決に向けた検討） 
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● ● 
秋田市教育委員会 学校適正配置推進室  
○住 所 秋田市山王一丁目１番１号 
○電 話 018-888-5812  
○ＦＡＸ 018-888-5804 
○e-mail  ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 
※地域協議で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【７月１日 上新城地区でのヤマメの稚魚放流】 【５月 29 日 飯島南小での合同運動会】 

  

上新城小、飯島南小については、地域協議の第３段階である

学校統合準備委員会において、令和４年４月の統合に向けて具

体的な準備作業を進めています。 

★上新城小児童室の利用延長に関する要望に対しては、市として上新城地区コミュニティセ
ンターの一部を使用し、運営することとしたい。（最長１年間） 

 

★通学手段として活用するマイタウン・バスを児童専用とする要望に対しては、児童や保護
者の不安を解消できるよう、引き続き、協議する。 

 

★統合前から交流を深めることを目的に、これまで合同で運動会やヤマメの稚魚放流など
を行っており、今後は、１日を通しての交流学習やバスの乗降練習を通じて、両校の児
童がスムーズに統合できるよう各種交流事業を行う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【広報 ID：1021066】 

 

 

・ヤマメの稚魚放流を通じて、想像以上に
両校の子どもたちは、フレンドリーにな
りました。 

・上新城地区での交流活動において、はつ
らつとした姿が見られ、両校の子どもた
ちの笑顔が広がりました。 

・飯島南小の子どもたちが上新城小の子ど
もたちを温かく迎えてくれました。 

 

・上新城小の子どもたちにとっては、大人
数の前での選手宣誓や感想発表は、貴重
な経験となりました。 

mailto:ro-edaz@city.akita.lg.jp
https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html

